

Jubiläumsveranstaltungen

125 Jahre Bahnstrecke Honau-Münsingen

15 Jahre Schwäbische Alb-Bahn e.V.

Samstag, 29. September 2018

Sonntag, 30. September 2018

Mittwoch, 03. Oktober 2018



Am 1. Oktober 1893 fuhr der erste Zug auf der Strecke Honau-Lichtenstein-Münsingen. Dass man dieses Jubiläum überhaupt feiern kann, war nicht nur einmal fraglich – die Zahnradbahn und die Verbindung durch das Echaztal haben es leider nicht geschafft. Durch bürgerschaftliches Engagement und das gemeinsame Wirken von Politik und Verwaltung war es möglich, dass die Strecke von Engstingen bis Schelklingen bis heute nicht nur erhalten geblieben, sondern regelrecht aufgeblüht ist. Und so feiern wir die Wiederkehr der Eröffnung genau nach 125 Jahren rund um den 1. Oktober 2018.

Die SAB feiert übrigens mit dem Streckenjubiläum auch gleich ihr eigenes: Im August vor 15 Jahren wurde der Verein in Münsingen gegründet. Aus diesem Anlass werden mehrere Dampflokomotiven im Einsatz sein. Eine ganz besondere Freude ist es jedoch, dass die original württembergische Zahnradlokomotive 97 501 zur Feier auf die Strecke zurück-



kehrt, für die sie einst konstruiert und gebaut wurde. Die 97 501 gehört dem Verein Zahnradbahn Honau-Lichtenstein e.V. (ZHL) und war in schrottreifem Zustand als sie vom Denkmalssockel aus Bayern zurückkehrte. Mehr als 25 Jahre haben die Aktiven der ZHL gearbeitet, bis die Lok 2012 wieder unter Dampf stehen konnte.

Ein weiterer Höhepunkt wird das Treffen der mächtigen Zahnradlokomotive mit der ebenfalls württembergischen T3, der „kleinen Schwarzen“, der Gesellschaft zur Erhaltung von Schienenfahrzeugen e.V. sein. Die beiden Loks sind die einzigen betriebsfähigen Lokomotiven der Königlich Württembergischen Staatseisenbahn und treffen in Münsingen erstmalig aufeinander.

Das Streckenjubiläum begehen wir gemeinsam und mit freundlicher Unterstützung des Infrastruktur-Betreibers Erms-Neckar Bahn AG.



Sa, 29.09.2018

Tagesrundreise Reutlingen-Münsingen und zurück oder umgekehrt

„Auf den Spuren des Eröffnungszuges 1893“

Sonderzug Reutlingen – Münsingen mit der Zahnradlokomotive und dem Wagenzug der SAB. Der Zug ist bewirtschaftet. Es kann eine Tages-Rundfahrt ab Münsingen oder ab Reutlingen gebucht werden. Von Münsingen aus werden die Wagen früh morgens mit einer Diesellokomotive bespannt. Für die Fahrgäste ab Reutlingen werden zur Rückfahrt von Münsingen am Abend Sonderbusse eingesetzt.

So, 30.09.2018 und Mi, 03.10.2018

- Bahnhofsfest mit Bewirtung in Münsingen
- Dampfzugfahrten mit der Zahnradlokomotive und anderen Loks auf der Schwäbischen Alb-Bahn
- Dampfsonderzug Karlsruhe – Münsingen und zurück mit Lok 58 311 (geplant)
- Führerstandsmitfahrten auf Lok 20
- Treffen der beiden Württembergerinnen in Münsingen
- Fahrzeugausstellung

Stand Januar 2018, Änderungen vorbehalten. Das ausführliche Festprogramm mit den genauen Fahrplänen und Preisen erscheint zu Ostern. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Vorschau

Jetzt online Fahrkarten kaufen! <https://alb-bahn.com/shop/eventtickets>